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VERBALE DELLA RIUNIONE DEL CONSIGLIO DELLA FACOLTÀ DI 

ECONOMIA DELL’UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI BARI ALDO MORO 

DEL 18 MAGGIO 2010 

 

Il giorno 18 del mese di maggio duemiladieci, alle ore 16,30, su rituale 

convocazione del Preside datata 12 maggio 2010, integrata da successiva 

comunicazione del 13 maggio 2010, si è riunito nell’Aula Magna della Facoltà il 

Consiglio della Facoltà di Economia dell’Università di Bari Aldo Moro, per discutere 

e deliberare sul seguente ordine del giorno: 

- Comunicazioni 

1) Approvazione verbali sedute precedenti 

2) Manifesto degli Studi a.a. 2010-2011  

3) Compiti didattici a.a. 2010-2011 

4) Regolamento per il riconoscimento dei CFU (crediti formativi) 

5) Proposta contratti integrativi 

6) Pratiche Erasmus 

7) Pratiche studenti di Brindisi 

8) Cicli interni di lezioni 

9) Richiesta studenti posticipo inizio sedute di laurea del mese di luglio 

10) Norme transitorie lauree magistrali a.a. 2010-2011.   

I componenti il Consiglio sono presenti (P), assenti giustificati (G) o assenti 

(A) come risulta dal seguente prospetto: 
 

Professori fuori ruolo 1a fascia     
1 BISSANTI Andrea   A 
2 ALBANO Luigi   A 

 
 
Professori di ruolo 1a fascia (in ordine di anzianità) 

   

1 GIRONE Giovanni P   
2 MASSARI Lanfranco   A 
3 TATARANO Giovanni P   
4 DI VITTORIO Antonio P   
5 MASTRODONATO Antonio P   
6 MININNI Michele P   
7 DELL'ATTI Antonio   A 
8 DIOMEDA Lorenza P   
9 CAPUTI Vincenzo   A 

JAMBRENGHI 
10 PERCHINUNNO Remigio   A 
11 AMORUSO Onofrio P   
12 SCICUTELLA Mario  G  
13 PASTORE Antonio P   
14 LONGOBARDI Ernesto  G  
15 VALLERI Marisa  G  
16 MAFFIOLI Dionisia   A 
17 CARPARELLI Sante  G  
18 GIANNELLI Gianvito   A 
19 TATARANO Maria Chiara  G  
20 MUSERRA Anna Lucia   A 
21 PATRUNO Giuseppe P   
22 BUQUICCHIO Michele  G  
23 DELL'ATTI Angelo  G  
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24 CAPOZZA Giancarlo   A 
25 MONTRONE Silvestro   A 
26 DI BATTISTA Francesco P   
27 CAPOLUPO Rosa P   
28 OTTOLINO Maria  G  
29 CUSATELLI Giorgio P   
30 TOMA Ernesto  G  
31 FERRI Giovanni  G  
32 MARENGO Vittorio P   
33 TORRETTA Domenico P   
34 LAPECORELLA Fabrizia  G  
35 CAMAGGIO Gigliola P   
36 FIORI Maria P   
37 CHIECO Pasquale  G  
38 FENICIA Giulio P   
39 ATTALIENTI Antonio  G  
40 SOMMA Ernesto  G  
41 DELL'ATTI Vittorio   A 
42 GIRONE Gianluca   A 
43 MASSARI Antonella  G  
44 VENTURELLI Francesco   A 
45 MININNO Antonio  G  
46 CARRABBA Achille Antonio  G  
47 LAGIOIA Giovanni   A 
48 PATRONI GRIFFI Ugo  G  
49 PERFETTI Luca Raffaello   A 

 
Professori fuori ruolo 2a fascia     

1 MASSARI Gilberto   A 
 

Professori di ruolo 2a fascia (in ordine alfabetico)    
1 AMATO Pancrazio P   
2 ARRIGO Giovanni P   
3 BERGANTINO Angela P   
4 BILANCIA Massimo P   
5 CAMPOBASSO Francesco   A 
6 CAPOZZA Francesco   A 
7 CAPUTI 

JAMBRENGHI 
Maria Teresa  G  

8 CARRASSI Mario  G  
9 COCO Giuseppe   A 

10 COSTANTINO Vincenza P   
11 DE LUCIA Amelia P   
12 DENTAMARO Ida Maria  G  
13 D'OVIDIO Francesco P   
14 DI VITTORIO Arianna P   
15 DIOMEDE Sabrina   A 
16 GANGEMI Maurizio P   
17 GRIMALDI Francesco   A 
18 GUARINI Cosimo Pietro   A 
19 LEOGRANDE Domenico P   

20 LEPORE Amedeo P   
21 MASSARI Fabrizio P   
22 MASSARI Giansiro  G  
23 MAZZITELLI Dante   A 
24 MILONE Virginia P   
25 NICO Annamaria   A 
26 PAPA Luigi   A 
27 PARADISO Giuseppe   A 
28 PELLEGRINO Giuseppina P   
29 PETRUZZELLIS Luca P   
30 POLLICE Alessio P   
31 QUARANTA Adelaide P   
32 RIBECCO Nunziata P   
33 SALINAS Umberto P   
34 SALLUSTIO Giulia P   
35 SANTAMATO Vitoroberto P   
36 SANTOVITO Savino P   
37 SPALLINI Sabrina P   
38 SUMMO Domenico P   
39 TATARANO Marco  G  
40 TROIANI Saverio   A 
41 VIOLA Domenico P   

 
 
 

Professori stabilizzati (in ordine alfabetico)    
1 LAMONARCA Pasquale P   

 
 
Ricercatori e Assistenti ordinari (in ordine 
alfabetico) 

   

1 AMICARELLI Vera P   
2 BALDASSARRE Fabrizio Flavio P   
3 BARLETTA Giacomo P   
4 BISCEGLIA Mauro   A 
5 BUCCI Gaetano   A 
6 CALDERAZZI Rosa  G  
7 CARNIMEO Nicolò  G  
8 CLEMENTE Carmine   A 
9 CONIGLIO Nicola Daniele   A 

10 DAMMACCO Giuseppe P   
11 DE COSMO Lucrezia P   
12 DE FEO Antonio  G  
13 DELL’ATTI Gabriele P   
14 DI COMITE Gabriele  G  
15 DI STEFANO Gaetano   A 
16 FILOGRANO Roberto G.   A 
17 FRANCONE Barbara P   
18 GATTULLO Mariateresa   A 
19 GAUDIO Paola P   
20 GIRONE Francesco  G  
21 GIRONE Raffaella  G  
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22 GRUMO Rosalina  G  
23 INTONTI Mariantonietta P   
24 IVONA Antonietta   A 
25 LEONE Gabriella  G  
26 LEVATI Maria Vittoria   A 
27 LOMBARDI Vincenzo   A 
28 LOPANE Iginia  G  
29 LUCHENA Giovanni P   
30 MARENGO Agostino   A 
31 MASTRODONATO Giovanna   A 
32 MASTRORILLI Daniela  G  
33 MIGLIETTA Federica P   
34 MOLA Deborah P   
35 MONTESANO Gaetano   A 
36 MORONE Andrea  G  
37 NICASSIO Giovanna P   
38 PAIANO Annarita  G  
39 PASSARO Pierluigi P   
40 PERCHINUNNO Paola P   
41 PICCINNO Antonio   A 
42 PIZZUTILO Fabio  G  
43 QUADRATO Maria Elena P   
44 QUERCIA Potito Michele  G  
45 RINALDI Donato   A 
46 RINELLA Francesca  G  
47 ROMANAZZI Patrizia  G  
48 RONCONE Valeria P   
49 SACCO Giuseppina P   
50 SACCO Pietro P   
51 SERLENGA Laura P   
52 TAGLIALATELA Giovanni P   
53 VANNELLA Giovanni P   
54 VENEZIA Elisabetta P   
55 VENEZIANO Vincenzo   A 
56 VINELLA Annalisa P   
57 ZIZZA Alfonso   A 

 
Rappresentanti del personale tecnico-
amministrativo 

1 LATORRE Leonardo P   
2 MOLA Oscar P   
3 VIOLA Gerardo  G  

 
Rappresentanti degli studenti  (in ordine 
alfabetico) 

   

1 ACHILLE Fabio   A 
2 ANTENORI Vincenzo P   
3 ARDITO Vito P   
4 CIMMARUSTI Vito Angelo P   
5 DENORA Michele P   
6 DIBELLA Antonio P   
7 FANIZZA Giuseppe   A 

8 FINO Emanuele P   
9 FORNARELLI Adriano P   

10 FRADDOSIO Daniele   A 
11 FURLAN Luca P   
12 GIORDANO Grazia   A 
13 MAGRONE Domenico P   
14 MANICA Paola   A 
15 MILANO Gianluca   A 
16 PALLOTTA Gianfranco P   
17 PAVONE Antonio P   
18 QUERCIA Salvatore P   
19 SALVIA Emiliana   A 
20 SANTACESARIA Donato P   
21 SPORTELLI Giuseppe P   
22 ZAFFARANO Claudio P   
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RIEPILOGO   

Collegio (aventi diritto al voto) n.  165 

Assenti giustificati (G) n.    39 

Quorum di riferimento n.  126 

Quorum costitutivo n.    64 

Presenti (P) n.    84 

Assenti (A) n.    42 

 

Il Preside, constatata la regolarità della convocazione e la presenza del quorum 

valido a deliberare, dichiara costituito il Consiglio e dà inizio ai lavori. 

Presiede il Preside prof. Giuseppe Patruno, funge da Segretario verbalizzante il 

professore di prima fascia più giovane in ruolo prof. Giulio Fenicia assistito dal dott. 

Oscar Mola. 

Comunicazioni 

1. Il Preside informa che il prof. Giovanni Girone, Decano della Facoltà, 

comunicazione prot. 515/2010 del 13 maggio 2010, ha convocato il Consiglio per la 

presentazione delle candidature del Preside per il triennio accademico2010-2013. 

 Il Consiglio prende atto. 

2. Il Preside riferisce che il Dipartimento Risorse umane e Organizzazione, Personale 

Docente, Area Docenti – Settore I dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro, con 

lettera prot. 33574-VII/5 del 29 aprile 2010, ha comunicato che il prof. Antonio Mininno, 

con D.R. n. 2994 del 7 aprile 2010, è stato nominato ordinario per il settore s.d. M-

GGR/02: Geografia economico-politica a decorrere dal 1° novembre 2009. 

Il Consiglio prende atto. 

3. Il Preside riferisce che il Dipartimento Risorse umane e Organizzazione, Personale 

Docente – Area Docenti – Settore II dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro, con 

lettera prot. 27699-VII/2 del 6 aprile 2010, ha trasmesso il D.R. n. 1089 del 15 febbraio 

2010, con cui è stata disposta la cessazione dal servizio della prof.ssa Giulia Sallustio per 

raggiunti limiti di età, a decorrere dal 1° novembre prossimo. 

Il Consiglio prende atto. 

4. Il Preside riferisce che il Dipartimento Risorse umane e Organizzazione, Personale 

Docente – Area Docenti – Settore II dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro, con 

lettera prot. 27700-VII/2 del 6 aprile 2010, ha trasmesso il D.R. n. 1095 del 15 febbraio 
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2010, con cui è stata disposta la cessazione dal servizio del prof. Gilberto Massari per 

raggiunti limiti di età, a decorrere dal 1° novembre prossimo. 

Il Consiglio prende atto. 

5. Il Preside riferisce che il Dipartimento Risorse umane e Organizzazione, Personale 

Docente – Area Docenti – Settore II dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro, con 

lettera prot. 27696-VII/2 del 6 aprile 2010, ha trasmesso il D.R. n. 12107 del 16 dicembre 

2009, con cui è stata disposta la cessazione dal servizio del prof. Luigi Papa per raggiunti 

limiti contributivi, a decorrere dal 1° giugno prossimo. 

Il Consiglio prende atto. 

6. Il Preside comunica che il prossimo 1° giugno, presso l’Aula Magna, si terrà una 

giornata di studi in onore del prof. Luigi Albano nel corso della quale interverranno, tra 

gli altri, Il Magnifico Rettore, egli stesso ed il prof. Ferri.   

Il Consiglio saluta l’evento con compiacimento. 

7. Il Preside riferisce che il Dipartimento Risorse umane e Organizzazione, Personale 

Tecnico-amministrativo – Settore I dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro, con 

lettera prot. 36945-VII/4 dell’11 maggio 2010, ha trasmesso il Decreto Direttoriale n. 226 

del 28 aprile 2010, con cui è stata disposta l’istituzione del servizio di posta 

certificata@(AMPA). 

Il Consiglio prende atto. 

8. Il Preside riferisce che il Dipartimento Risorse umane e Organizzazione, Settore 

Segretria del Dipartimento dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro, con lettera prot. 

38203-I/9 del 13 maggio 2010, ha trasmesso il Decreto Direttoriale n. 262 dell’11 maggio 

2010, con cui è stata modificata l’articolazione organizzativa del Dipartimento 

Amministrativo per la Ricerca, la Didattica e le Relazioni esterne, nonché la Gestione 

finanziaria progetti di Ateneo, servizi ed auditing del Dipartimento Risorse Finanziarie. 

Il Consiglio prende atto. 

9. Il Preside riferisce che il Dipartimento Risorse umane e Organizzazione, 

dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro, con lettera prot. 33030 del 27 aprile 2010, 

ha trasmesso il D.R. n. 3342 del 20/04/2010 relativo all’indizione delle elezioni delle 

Commissioi giudicatrici per le procedure di valutazione comparativa della II tornata 2008.  

Il Consiglio prende atto. 

10. Ai sensi del comma 2 dell’art. 8 del Regolamento della Giunta di Facoltà il Preside 

comunica al Consiglio che la Giunta si è riunita il giorno 12 maggio 2010, mettendo a 

disposizione il relativo verbale.  

Il Consiglio prende atto. 
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Punto 1 - Approvazione verbali sedute precedenti 

Il Preside sottopone all’approvazione del Consiglio di Facoltà i verbali delle 

riunioni del 9 marzo e del 7 aprile 2010.  

 Il Consiglio approva i verbali della riunione del 9 marzo 2010, e del 7 aprile 2010, 

con l'astensione degli assenti a tali riunioni. 

 Alle ore 17,00 entra il prof. Giovanni Lagioia. 

Punto 2 - Manifesto degli Studi a.a. 2010-2011 

Il Preside comunica che sono giunte osservazioni dalla Commissione didattica di 

Ateneo, dal Senato Accademico e dal Rettore in merito all’offerta didattica approvata 

ultimamente dal Consiglio di Facoltà. In particolare, la Commissione ha rilevato: a) la 

sostanziale uniformità dei due corsi di laurea triennale in Economia e Commercio e in 

Economia Aziendale; b) l’eccessiva presenza di corsi di laurea magistrale, alcuni dei quali 

con un numero ridotto di studenti. L’aumento dell’offerta didattica. 

A seguito dei rilievi della Commissione didattica di Ateneo, il Preside riferisce di 

aver convocato la Commissione di Facoltà sull’offerta formativa e dà lettura del verbale 

della riunione, in cui si esprime parere motivato sull’opportunità di mantenere inalterata 

l’offerta didattica già approvata. Seguono gli interventi dei sotto indicati componenti il 

Consiglio. 

 Alle ore 17,25 entra il prof. Vittorio Dell’Atti. 

- il prof. Francesco D’Ovidio evidenzia come l’offerta didattica già approvata, pur 

rispecchiando i requisiti minimi di ammissibilità, rischi di determinare l’impossibilità di   

garantire la copertura degli insegnamenti con personale di ruolo; 

- il Preside precisa che sono circa 70 le materie di base e caratterizzanti che vanno 

assolutamente coperte nel presente a.a.; 

- il prof. Giovanni Girone propone di dare ampia assicurazione al Senato Accademico di 

una successiva valutazione dell’offerta formativa di Facoltà per l’a.a. 2011-2012; 

 Alle ore 17,30 entrano i proff. Sabrina Diomede, Antonio Mininno, Vincenzo 

Veneziano, Alfonso Zizza e Antonio Piccinno. 

- la prof.ssa Lorenza Diomeda si associa a quanto proposto dal prof. Girone; 

- la prof.ssa Rosa Capolupo sostiene la proposta del prof. Girone, anche perché al termine 

del biennio sarà più agevole valutare i risultati dei corsi avviati. 

Messo ai voti il documento della Commissione di Facoltà sull’offerta formativa 

con l’integrazione emersa nella discussione riportata in grassetto (vedi all. 2.1), questo 

viene approvato a maggioranza (si astengono n.7 rappresentanti degli studenti). 
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A margine della votazione, il Preside precisa che l’offerta formativa della sede di 

Brindisi potrà sostenersi solo a condizione che venga rinnovata la convenzione tra 

l’Ateneo di Bari e gli Enti locali. A questo proposito, il prof. Giovanni Girone invita il 

Preside a prendere contatti con gli Enti locali brindisini per valutarne la disponibilità a 

sottoscrivere una nuova convenzione. Il Preside assicura che provvederà ad attivarsi in tal 

senso. 

La presente delibera è approvata seduta stante ed è, pertanto, immediatamente 

esecutiva. 

Punto 3 - Compiti didattici a.a. 2010-2011 

Il Preside comunica che darà lettura delle proposte di assegnazione di compito 

didattico. Il conseguente elenco, come verrà più volte richiamato nel corso della 

discussione, dovrà essere comunicato al Rettore entro il 28 maggio p.v. per la verifica di 

sussistenza dei requisiti minimi. Avviata la lettura, emerge come nell’elenco degli 

assegnatari siano compresi docenti in procinto di andare in quiescenza. Ciò suscita 

perplessità tra i presenti, dando origine a frequenti interruzioni nella lettura dell’elenco:  

- il prof. Onofrio Amoruso chiede se è consentito attribuire insegnamenti a docenti in fase 

di pensionamento; 

- il Preside spiega che la circolare ministeriale n.18/2010 autorizza in tal senso, pur in 

attesa del D.M. di attuazione della circolare n.160/2009. E non solo, poiché è stato 

chiarito che gli stessi docenti possono costituirsi garanti di corsi di laurea, e quindi 

“pesare” nell’ambito degli specifici criteri di valutazione del corso; 

- il dott. Oscar Mola sostiene che ai docenti in pensione – condizione che per alcuni 

docenti maturerà entro i primi mesi del prossimo anno accademico - l’insegnamento può 

essere attribuito solo per incarico e non per compito didattico, così come esplicitamente 

detto dal MIUR con circolare prot. 160 del 4 settembre 2009 dove è regolamentato 

l’impiego dei professori universitari che andranno in quiescenza attraverso l’applicazione 

dell’art. 1 comma 10 della Legge 230/2005. 

 Alle ore 18,00 entra la dott.ssa Giovanna Mastrodonato e si allontanano la prof.ssa 

Rosa Capolupo e la dott.ssa Vera Amicarelli. 

- il Preside replica che la condizione di garante di un corso di laurea implica l’attribuzione 

di compiti didattici in quello stesso corso; 

- la prof.ssa Lorenza Diomeda non condivide l’affermazione del Preside, e sostiene che 

compito didattico e ruolo di garante vadano considerati disgiuntamente; 

 - il prof. Antonio Mastrodonato evidenzia come l’obbligo del compito didattico competa 

ai soli docenti in servizio, e non a quelli in quiescenza; 
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- il prof. Giovanni Girone condivide l’opinione del dott. Mola, e suggerisce di attribuire 

egualmente l’insegnamento ai docenti in fase di pensionamento utilizzando una 

terminologia diversa da “compito didattico”. Inoltre egli evidenzia come non ci sia ancora 

una fase di formalizzazione dei pensionamenti; 

- il Preside riferisce che allo stato attuale gli è pervenuta comunicazione ufficiale, come 

già ricordato, di tre soli pensionamenti: prof. Gilberto Massari, prof. Luigi Papa, prof.ssa 

Giulia Sallustio, i cui nominativi non sono stati presi in considerazione ai fini 

dell’attribuzione dei compiti didattici. E sottolinea che, qualora si escludessero anche tutti 

gli altri “pensionandi” dall’attribuzione dei compiti, non si riuscirebbe a soddisfare i 

requisiti minimi (50% dei corsi fondamentali e caratterizzanti coperti da docenti di ruolo) 

di copertura dell’offerta formativa 2010-2011, che andrebbe quindi rivista; 

- il prof. Girone propone di censire la disponibilità dei “pensionandi” ad assumere 

insegnamenti; 

- il Preside assicura di aver ricevuto ampia disponibilità a ricoprire insegnamenti per l’a.a. 

2010-2011 da parte di tutti i “pensionandi”, ad eccezione del prof. Antonio Dell’Atti. Il 

Direttore del Dipartimento di Studi aziendali e giusprivatistici, prof.ssa Adelaide 

Quaranta, gli ha però assicurato che anche quest’ultimo manifesterà a breve la stessa 

disponibilità; 

- la prof.ssa Lorenza Diomeda propone di utilizzare il termine “disponibilità”, nel caso dei 

“pensionandi”; 

- il dott. Oscar Mola ribadisce che la norma prevede comunque l’emanazione di un bando 

per l’affidamento dell’incarico; 

- il prof. Antonio Di Vittorio suggerisce di procedere con gradualità, attribuendo anzitutto 

i compiti didattici agli strutturati e bandire poi le vacanze acquisendo la disponibilità di 

coloro che vanno in quiescenza; 

- il Preside ribadisce che in tal caso non sarebbero garantiti i requisiti minimi dell’offerta 

formativa con riferimento sia alla copertura degli insegnamenti che al numero dei garanti; 

- i proff.ri Onofrio Amoruso e Giovanni Girone fanno rilevare che l’anno accademico ha 

inizio a settembre, mentre i primi pensionamenti si avranno nel mese di novembre. 

Ritengono, quindi, che oggi si possa procedere con l’attribuzione dei compiti didattici: 

quando saranno concretamente definite le procedure di pensionamento si provvederà alle 

conseguenti modifiche; 

- il Preside concorda e, dopo aver ribadito che allo stato attuale ha notizia ufficiale di tre 

soli pensionamenti, propone di procedere con l’assegnazione dei compiti didattici; 

- il dott. Oscar Mola ritiene illegittima la procedura; 
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- lo studente Vincenzo Antenori riferisce che i nominativi dei “pensionandi” sono già 

inseriti nel prospetto della Commissione bilancio di Ateneo, e che si debbano quindi 

ritenere avviate le procedure di pensionamento; 

- il Preside ribadisce la volontà di procedere in base alla attuale condizione di strutturati 

dei “pensionandi”; 

- la prof.ssa Lorenza Diomeda si dichiara contraria all’attribuzione dei compiti didattici ai 

“pensionandi”, ma non a considerarne l’eventuale disponibilità a coprire insegnamenti per 

incarico. Di volta involta, quindi, si esprimerà contro l’attribuzione di compito didattico ai 

proff.ri Vittorio Marengo, Giovanni Tatarano, Remigio Perchinunno, Pasquale 

Lamonarca, Antonio Dell’Atti, Giovanni Girone. 

Nel frattempo, nel corso della lettura delle proposte di attribuzione di compito 

didattico per l’a.a. 2010-2011, alcuni docenti segnalano lacune ed imprecisioni di cui il 

Preside prende puntuale annotazione. Su segnalazione del prof. Gianni Luchena, vengono 

inoltre depennati i nominativi di quei ricercatori - come Antonio Piccinno e Nicolò 

Carnimeo – che, pur astenendosi dal chiedere compiti didattici integrativi per aver 

sottoscritto l’adesione alla protesta in corso contro alcuni aspetti del “decreto Gelmini”, 

risultavano erroneamente assegnatari di insegnamento. Il Preside precisa che l’elenco di 

cui sta dando lettura è frutto di proposte giunte dai Dipartimenti e che la Presidenza ha 

fatto proprie. 

Con riferimento, poi, all’insegnamento di Istituzioni di statistica nel corso di laurea 

in Scienze Statistiche, che si propone di attribuire per compito didattico a due docenti 

(proff.ri Nunzia Ribecco e Alessio Pollice) il Preside rileva come la normativa impedisca 

di suddividere gli insegnamenti in moduli con un numero di cfu inferiore a 5. E poiché la 

stessa questione era già sorta in passato, riferisce di aver chiesto il parere di un 

amministrativista, il prof. Luca Perfetti, e ne dà lettura integrale. Al termine: 

- il prof. Giovanni Girone rileva come nel caso in questione non si tratti di un 

insegnamento diviso in due moduli, nel qual caso si troverebbe d’accordo con il prof. 

Perfetti, ma di uno stesso insegnamento attribuito come compito didattico a due docenti, 

che interagiranno dividendosi le ore di insegnamento, e quindi anche i cfu ma ai soli fini 

del completamento del carico didattico che compete loro. 

Con riferimento, invece, all’insegnamento di Matematica per l’economia: 

- la prof.ssa Lorenza Diomeda segnala l’opportunità di procedere ad accorpamenti, 

eliminando la distinzione in lettere (A-K ed L-Z) esistente in ciascuno dei corsi di laurea 

triennali in Economia e Commercio, Economia Aziendale e Marketing e Comunicazione 



 

Verbale della riunione del Consiglio della Facoltà di Economia dell'Università di Bari del 18 maggio 2010 10 

d’Azienda. La distinzione in lettere dell’insegnamento è infatti vanificata da forti 

sperequazioni nel numero di studenti che frequentano i corsi; 

- il prof. Giovanni Girone propone di rinviare la questione a un prossimo Consiglio di 

Facoltà; 

- il prof. Michele Mininni sostiene che, invece di procedere ad accorpamenti, è necessario 

disciplinare i trasferimenti di corso o adottare altra soluzione che renda più efficiente il 

sistema; 

- il Preside fa notare come i frequentanti siano troppo numerosi per procedere 

all’accorpamento dei corsi; 

- lo studente Domenico Magrone è d’accordo con la posizione espressa dal prof. Giovanni 

Girone; 

- si esprime in tal senso anche il prof. Antonio Pastore. 

La questione viene rinviata. La prof.ssa Lorenza Diomeda protesta per il rinvio e 

alle ore 19,30 abbandona l’aula. 

La prof.ssa Amelia De Lucia segnala di non riuscire a coprire per intero il proprio 

compito didattico con gli insegnamenti del suo settore (BIO/08) presenti in Facoltà, né di 

avere possibilità di completarlo presso la Facoltà di Medicina come accadeva invece negli 

anni passati. Riferisce, quindi, di aver comunicato poco prima al Direttore del 

Dipartimento di Scienze Geografiche e Merceologiche, prof.ssa Gigliola Camaggio, la 

propria disponibilità ad assumere l’insegnamento di Ecologia, appartenente a un settore 

(BIO/07) che ritiene vicino al suo; era invece seguita l’attribuzione per compito didattico 

di Ecologia al prof. Giovanni Lagioia, su esplicita richiesta di quest’ultimo. Chiede che la 

Facoltà le consenta di completare il proprio compito didattico. 

- il Preside replica che, come è già capitato per alcuni docenti, coloro che non riescono a 

coprire integralmente il compito didattico presso la Facoltà di appartenenza possono, se 

possibile, completarlo presso altre strutture; 

- il prof. Giovanni Lagioia, nel confermare la propria disponibilità a ricoprire 

l’insegnamento di Ecologia, come ha fatto del resto negli anni passati, esclude qualsiasi 

collegamento tra la sua richiesta e l’iniziativa della prof.ssa De Lucia: per mero errore, 

infatti, a completamento del suo compito didattico era stata indicata l’attività svolta in 

ambito di Dottorato, e di ciò aveva avvisato il Preside comunicandogli da tempo la propria 

disponibilità ad assumere l’insegnamento di Ecologia. Richiama, ad ogni buon conto, i 

criteri di continuità didattica e di priorità di fascia; 

- la prof.ssa De Lucia ribadisce l’esigenza che sia il Consiglio a provvedere al 

completamento del suo compito didattico. 
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La prof.ssa Federica Miglietta, scusandosi di non essere intervenuta a tempo debito 

perché distratta da una telefonata, comunica la propria disponibilità ad assumere 

l’insegnamento di Economia degli intermediari finanziari nel corso di laurea in Marketing 

e Comunicazione d’Azienda, e quella della prof.ssa Maria Antonietta Intonti (non 

presente in aula) per lo stesso insegnamento nel corso di laurea in Economia e 

Commercio. Seguono una serie di interventi: 

- il Preside fa presente che per l’insegnamento di Economia degli intermediari finanziari 

nel corso di laurea in Marketing e Comunicazione d’Azienda è stata già recepita la 

disponibilità della prof.ssa Deborah Mola; 

- la prof.ssa Miglietta insiste affinché vengano recepite le predette disponibilità; 

- la prof.ssa Angela Bergantino chiede delucidazioni al Preside in merito alla procedura di 

attribuzione dei compiti didattici, sostenendo che al momento dovrebbe procedersi 

all’attribuzione dei compiti didattici ai soli professori ordinari e associati, acquisendo nel 

contempo la disponibilità dei ricercatori ad assumere compiti didattici integrativi che 

dovrebbero essere attribuiti loro in un secondo momento, una volta recepite tutte le 

istanze dei docenti di fascia superiore; 

- il prof. Francesco D’Ovidio ricorda la scadenza del 28 maggio più volte richiamata dal 

Preside; 

- il Preside sottolinea ancora una volta che, in mancanza delle garanzie di sostenibilità 

definite dal Ministero, i corsi del prossimo anno accademico non verranno avviati; 

 - il prof. Giovanni Vannella condivide le osservazioni della prof.ssa Bergantino, 

aggiungendo che ai ricercatori dovrebbe assegnarsi preliminarmente il compito didattico 

istituzionale; 

- il prof. Vittorio Dell’Atti condivide le osservazioni del prof. Vannella; 

- la prof.ssa Angela Bergantino ritiene che in ogni caso i requisiti minimi previsti per 

l’attivazione dei corsi di laurea non possano essere raggiunti; 

- il Preside riferisce che dalle verifiche effettuate dai proff.ri Adelaide Quaranta e Luca 

Petruzzellis i requisiti minimi sono raggiungibili; 

- il prof. Luca Petruzzellis conferma che, dalle verifiche effettuate, pur non conteggiando i 

ricercatori che aderiscono all’agitazione e che di conseguenza si astengono dall’assumere 

insegnamenti, si riesce a soddisfare i requisiti minimi di tutta l’offerta formativa 

programmata per l’a.a. 2010-2011; 

- la prof.ssa Adelaide Quaranta conferma a sua volta. 
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Nelle more della discussione si sono allontanati diversi componenti del Consiglio, 

per cui, alle ore 20,10 il Preside, verificata, su richiesta del dott. Mola, la mancanza del 

numero legale, dichiara chiusa la riunione. 

                   IL SEGRETARIO                                               IL PRESIDE 

         prof. Giulio Fenicia                                       prof. Giuseppe Patruno 
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